

## Visite du ministre des Affaires étrangères et de la Coopération du Togo

Le ministre des Affaires étrangères et de la Coopération de la République togolaise, M. Anani Kuma Akakpo-Ahiany, est venu au Canada en visite officielle du 28 au 30 mars. Il était accompagné du ministre des Travaux publics, de l'Énergie, des Mines et des Ressources hydrauliques, M. Barry Moussa Barqué. Le ministre Ahiany répondait à l'invitation que lui avait faite M. Charles Lapointe, lors de sa visite au Togo en octobre 1982.

À Ottawa, les deux ministres togolais ont eu des entretiens fructueux avec M. Jean-Luc Pepin, ministre des Relations extérieures du Canada, au sujet des relations politiques et de la coopération entre les deux pays, ainsi que sur les principales questions d'actualité affectant le continent africain. Ils ont également rencontré M. Charles Lapointe, ministre des Approvisionnements et Services, et M. Pierre De Bané, ministre des Pêches et Océans.

Le ministre Ahiany a présidé la délégation togolaise lors d'une rencontre du « Comité des Experts » au cours de laquelle l'ensemble des rapports bilatéraux entre les deux pays a été examiné. Les divers aspects du programme de coopération pour le développement ont été explorés afin de préciser les multiples voies de coopération disponibles. Les ministres togolais ont assisté à la cérémo-

nie de signature d'un accord de financement entre l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et le Collège Lasalle Inc., de Montréal, accord par lequel ce dernier entreprendra une étude de faisabilité visant à l'établissement au Togo d'un collège de secrétariat bilingue, en collaboration avec le ministère de l'Éducation du Togo.

À Québec, le ministre Ahiany et sa délégation ont rencontré le ministre des Relations internationales et du Commerce extérieur du Québec, M. Bernard Landry, ainsi que des fonctionnaires des ministères de l'Éducation, du Commerce extérieur et de l'Énergie. Ils ont également rencontré le vice-doyen de l'université Laval, le vice-président de l'université du Québec et la directrice des programmes internationaux de l'École nationale d'administration publique.

Le ministre du Commerce international de la province de l'Alberta, M. Horst Schid, fut l'hôte des ministres togolais lors de leur séjour à Calgary. Les ministres Ahiany et Barqué ont tenu des séances de travail avec les hauts fonctionnaires du ministère du Développement économique, ainsi qu'avec les cadres supérieurs de sociétés privées intéressées à coopérer avec le Togo. Ces sociétés représentaient les secteurs de l'énergie (exploration et

développement), des ressources hydrauliques (pompes éoliennes, adduction d'eau) et de la construction.

Le ministre togolais a exprimé son désir d'accueillir des hommes d'affaires canadiens au Togo dans le but de créer des entreprises conjointes. Il a remercié le ministre Pepin et ses interlocuteurs provinciaux de l'accueil chaleureux et empressé que les Canadiens lui ont réservé tout au long de son séjour au Canada.

## Les produits canadiens : un succès à FOODEX 84

Tout porte à croire que les stands canadiens ont été les plus achalandés à FOODEX 84, la plus importante foire annuelle de produits alimentaires et connexes au Japon, qui a attiré quelque 114 000 visiteurs du 12 au 16 mars.

Les représentants de 40 sociétés et groupes canadiens ont offert de nombreux échantillons aux visiteurs.

Les produits canadiens présentés comprenaient le whisky, les vins, les bleuets, les champignons, le riz sauvage, le fromage, la pizza congelée, les frites, les friandises, la viande et le poisson. Au stand du Conseil canadien des produits laitiers, le fromage partait au rythme de un kilo presque à la minute !

Toutefois, selon George Wood, secrétaire général de l'Association des bleuets sauvages de l'Amérique du Nord, le bleulet avait également la faveur populaire.

Il a précisé qu'il y a dix ans le bleulet était à peu près inconnu au Japon. Maintenant, les études de marché révèlent que 85 % des consommateurs japonais connaissent la différence entre les bleuets sauvages et les bleuets de culture. Il s'est vendu pour environ trois millions de dollars de bleuets canadiens au Japon en 1983, dont 40 % étaient des bleuets sauvages.

Les frites congelées ont également remporté beaucoup de succès sur ce marché dont la McCain Foods Ltd. détient une part considérable. Les exportations de ce produit au Japon se sont élevées à près de cinq millions de dollars en 1983, soit environ trois millions de plus qu'en 1982.

Cette troisième présence du Canada à FOODEX a contribué à mieux sensibiliser les Japonais au large éventail des produits canadiens dans le secteur alimentaire et encouragera certainement les acheteurs japonais à s'approvisionner au Canada.



Photo Features Ltd.

De gauche à droite : M. Anani Kuma Akakpo-Ahiany, ministre des Affaires étrangères et de la Coopération de la République togolaise, M. Jean Paul Morin, président du Collège Lasalle Inc., M. Marc Faguy, directeur de la Division de la coopération industrielle à l'ACDI (ancien ambassadeur du Canada au Togo), et M. Barry Moussa Barqué, ministre des Travaux publics, de l'Énergie, des Mines et des Ressources hydrauliques, signent un accord de financement concernant une étude de faisabilité.